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Liebe Mitglieder, 

Verein der Freunde und Förderer des Gymnasium Fabritianum – Jahresbericht 2020 

Es ist wie in der Wissenschaft – die gründli-
che Planung eines Versuches erleichert dessen 
Durchführung. Und nachdem in allen beteiligten 
Gremien und Fachschaften nachgedacht, disku-
tiert, geplant und finanzielle Mittel eingeworben 
und Zeitpläne konkretisiert worden waren, war 
es am 14. Februar 2020 dann soweit. Der Krefel-
der Oberbürgermeister Frank Meyer besuchte 
das Fabritianum und legte gemeinsam mit unse-
rem Schulleiter Eric Mühle und seiner Stellvertre-
terin Ute Zöllner symbolisch den Grundstein. Da-
mit ist das Projekt aus der Planungsphase in die  
Umsetzungsphase eingetreten.

Dabei konnte der Förderverein den gesamten 
Prozeß durch einen mit allen Beteiligten eng 
abgestimmten finanziellen Rahmenplan mit  

FabritzLAB – Der Oberbürgermeister 
legt symbolisch den Grundstein für das 
Schülerforschungslabor 

mehrjährigen und verläßlich einzuplanenden  
Finanzbeiträgen begleiten und so wesentlich zum 
Gelingen des Ganzen beitragen. 

Nunmehr entsteht baulich eine professionelle 
Experimentierumgebung (mit Deckenversor-
gungssystem, IT-Umgebung, Biologie- und Che-
miegerätschaften und notwendigem Mobiliar), 
in der  allen Schülerinnen und Schülern des 
Fabritianums als MINT EC Schule, vielfältige 
Möglichkeiten des selbstbestimmten Lernens 
an naturwissenschaftlichen Fragestellungen 
zur Verfügung gestellt werden. Wir hoffen sehr, 
dass das Labor am nächsten Tag der offenen Tür 
im Herbst 2021 der Öffentlichkeit, Eltern und  
Schülern vorgestellt werden kann. 

Vielleicht können wir dann auch Experimente mit 
der Elektronenablenkröhre, die mit Hilfe des För-
dervereins angeschafft wurde, beobachten. 

natürlich war 2020 COVID-19 das vorherr-
schende Thema – und ist es leider noch 
immer. Gerade deshalb möchten wir im vor-
liegenden Jahresbericht von der vielfältigen 
Arbeit des Fördervereins berichten, die, Co-
rona bedingt, auch neue Tätigkeitsfelder, wie 
z.B. die Miete von BigBlueButton Servern für 
den Distanzunterricht hervorbringt.

Auch 2020 konnten wir wieder viele groß-
artige Projekte unterstützen. Davon sehen 
Sie in diesem Jahresbericht einige Bespiele, 
auch wenn wir nicht alle geförderten Aktivi-
täten vorstellen können.

Für Ihre Unterstützung des Fördervereines 
möchte ich mich sehr bedanken, damit wir 
auch weiterhin das Fabritianum, gerade in 
schwierigen Zeiten, unterstützen können!

Herzliche Grüße und bleiben Sie gesund,
Ihr 

Dr. Ralf Wegefahrt

Sozialer Zusammenhalt in schwierigen Zeiten
Anfang des Jahres 2020 schien es noch einen 
überschaubaren Zeitraum zu betreffen, aber 
im Laufe des Jahres wurde immer klarer, dass 
das gesamte gesellschaftliche Leben und da-
mit das Schulleben im Brennpunkt der Corona 
Pandemie massiven Einschränkungen unter-
worfen sein würde – in einer Zeit des „social 
distancing“ und der aus medizinischen Grün-
den erforderlichen Reduktion der Anzahl der 
Kontakte mußten Schüler, Eltern und Lehrer 
immer wieder neue und wechselnde Rahmen-
bedingungen umsetzen und dabei den sozialen 
Zusammenhalt als ein fundamentales Ziel un-
seres Schullebens bewahren und neu denken.  

Die vom Förderverein unterstützte Lichterak-
tion im Dezember sollte hierzu einen kleinen 
Beitrag leisten.  
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Förderung der verschiedenen Fachschaften

 Auf einen Blick:  

beispielhafte Profil - 
Projekte in 2020 
(ohne Anspruch auf Vollständigkeit)

 Nachhaltige Finanzierung von Fabritz LAB in einer  
 Gesamt Höhe von 89.566,67 €, die in den vergan- 
 genen Jahren konsequent aufgebaut wurde und eine  
 prospektive Unterstützung in den kommenden Jahren
 Themenblock „Gesunde Schule“ 5617,68 € mit z.B.  
 der neuen Kühltheke 
 Digitale Ausstattung der Schule im Corona Jahr 2020  
 5094,23 €
 Imkerei 1068,04 € 
 Schule ohne Rassismus 983,36 € 
 Berufsorientierung 1056 €

Jugend forscht
Die Unterstützung von Forschungsprojek-
te einzelner Schüler oder von Schüler For-
schungsgruppen nimmt über die Jahre einen 
wichtigen Stellenwert in der Förderarbeit des 
FV ein. Schüler erstellen Projektpläne, planen  
Abläufe und Kosten, holen Informationen zu 
Gerätschaften oder anderen erforderlichen 
Faktoren ein und werden dabei vom FV auf 
Antrag unterstützt. Die Synergien zu dem  
Fabritz Lab liegen auf der Hand, da der Großteil 
der Förderanträge auf die MINT Fächer entfällt. 

Dabei zählt wie fast immer 
in der Forschung der lange 
Atem der jungen Forscher, 
die sich z.B. mit der Er-
forschung epigenetischer 
Phänomene bei Mäusen 
beschäftigen. Gerade bei 
solchen längerfristig an-
gelegten Untersuchungen 
ist der Förderverein gerne 
ein verläßlicher Partner. 

Anträge der verschiedenen Fachschaften bilden 
eine wesentliche Grundlage für die Förderent-
scheidungen des Fördervereins, der sich be-
müht, die Förderung möglichst breit zu streuen 
und unterschiedlichen Fachschaften zukom-
men zu lassen. So sind auch im Berichtsjahr 
2020 u.a. die Fachschaften Musik-Orchester, 
Bilingualität,  Religion, Sport, Physik, Chemie, 
Biologie, Technik, Mathematik, Informatik Poli-
tik mit konkreten Projekten an den Förderver-
ein herangetreten, daneben werden aber auch 
fächerübergreifenden Projekte wie z.B. zum 
Thema „Gesunde Schule“ unterstützt.  

Der Wechsel auf die weiterführende Schule 
stellt für alle einen Einschnitt dar – ein neuer 
Schulweg, neue Lehrerinnen und Lehrer, neue 
Klassenkameraden. Der Förderverein unter-
stützt diese Wegmarke im Bildungsweg unserer 
Kinder durch ein Willkommenspaket. 

Willkommen im Fabritz



Anschluß folgte der Bericht des Schatzmeister und 
der Kassenprüfer Ute Hölzer und Rachid Jaghou 
sowie die einstimmige Entlastung des Vorstandes. 
In diesem Jahr war lediglich die ergänzende 
Wahl eines Beisitzers erforderlich. Vorgeschlagen  
wurde Herr Rachid Jaghou, der einstimmig ohne 
Gegenstimmen gewählt wurde und die Wahl zum 
Beisitzer annahm. Als Kassenprüfer für das neue 
Berichtsjahr wurde Frau Ute Hölzer bestätigt und 
Herr Axel Kafka neu gewählt. 
Herr Mühle und Frau Zöllner berichteten auch 
auf dieser JHV als Gäste über die aktuellen  
Schulthemen. 

An dieser Stelle fassen wir wie immer kurz die 
wichtigsten Punkte der letzten Mitgliederver-
sammlung zusammen. Das vollständige Protokoll 
kann beim Vorstand angefordert werden. Die 
Mitgliederversammlung fand am 13. Januar 2021 
aufgrund der Corona Pandemie erstmals komplett 
digital im Rahmen einer Skype Konferenz statt. In-
halt waren das Kassenjahr und Berichtsjahr 2021. 

Dr. Ralf Wegefahrt berichtete über sein erstes Jahr 
als Vorsitzender des Fördervereins  und über die 
vielfältigen Aktivitäten im Kalenderjahr 2020, die 
auch in diesem Bericht dargestellt werden. Im  

2. Bericht des Kassenwarts 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstands 
5. Anstehende Wahlen  
6. Ggfs. anstehende Satzungsänderungen 
7. Bericht über laufende Projekte 
8. Verschiedenes 
Über das Erscheinen zahlreicher Mitglieder und 
Nichtmitglieder würde sich der Vorstand freuen.

E-Mail: vorstand@fvfabritz.de

Einladung zur Mitgliederversammlung
am Mittwoch, dem 12. Januar 2022
Der Vorstand des Fördervereins lädt alle Mitglie-
der zur hoffentlich wieder analogen jährlichen 
Mitgliederversammlung zum Jahresanfang am 
Mittwoch, den 12.01.2022 um 19:00 Uhr  in die 
Cafeteria des Fabritianums ein.

Tagesordnung:   
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden, Fest- 
 stellung der Beschlußfähigkeit, Verabschiedung  
 der vorliegenden Tagesordnung und ausführ- 
 licher Bericht des 1. Vorsitzenden 

Und zum Schluss danken wir noch 
besonders herzlich:

Impressum

Mitgliederversammlung vom  
13. Januar 2021 - Personalia
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zwischen Förderverein und Schule. Wir danken 
den Sekretärinnen Monika Pazzini-Jentges und 
Gülsen Bal sowie dem stets tatkräftigen Haus-
meister Herrn Oehler für ihre kontinuierliche 
Unterstützung.

Den vielfältigen Kooperationspartnern für ihre 
finanzielle, ideelle und vor allem persönliche 
Unterstützung in diesem durch Corona so  
unerwartet belasteten vergangenen Schuljahr. 

Der Reiber Marketing GmbH 
einmal mehr für die wie im-

mer professionelle Gestal-
tung des Jahresberichts 

2020.

Und allen aktuell 643 
 aktiven Mitgliedern für 

ihre Unterstützung!!

... unserem Schulleiter Herrn Eric Mühle, der 
stellvertretenden Schulleiterin Frau Ute Zöllner 

und der ganzen Fabritz Gemeinschaft für die 
große Mühe und das immerwährende Engage-

ment, im vergangenen durch Corona geprägten 
Jahr 2020 die immer wieder neue Organisa-

tion des Schulalltages unter immer wieder 
wechselnden Rahmenbedingungen mit immer 

wieder neuen digitialen und analogen Her-
ausforderungen zu meistern und dabei 
den Humor nicht zu verlieren und 
das Schulklima so weit es 

ging zu bewahren. Dies 
war eine unglaubliche 

Leistung. Wir danken 
für die kontinu-

ierliche und stets 
enge, vertrauens-
volle und inhaltlich 

stimulierende 
Zusammenarbeit 
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